
Sumaré utiliza drones e inteligência
artificial na ‘guerra’ contra dengue
Prefeito Henrique do Paraíso passa a investir em tecnologia para enfrentar Aedes aegypti e município 
fará nebulização em 1 milhão de metros quadrados; drones vão chegar até as áreas de acesso restrito

com tarcísio

magia nas alturas

divulgação

divulgação

O vice-prefeito Alessandro Miranda, o Mineirinho (União), representou Nova 
Odessa, em Santa Bárbara d’Oeste, no encontro em que o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) apresentou a gestores de toda a região os Programas 
UniversalizaSP e Integra Resíduos. A apresentação teve como objetivo estimu-
lar a regionalização da destinação de resíduos sólidos e do saneamento em cida-
des não atendidas pela Sabesp.                                                                                  PÁgina 06

A Prefeitura de Sumaré 
está investindo em tec-
nologia para intensifi-
car o combate à dengue. 
Sob a liderança do pre-
feito Henrique do Paraí-
so (Republicanos) e do 
vice-prefeito André da 
Farmácia (MDB), o mu-
nicípio passou a utili-
zar drones e inteligên-
cia artificial para ma-
pear e tratar áreas crí-
ticas da proliferação do 
Aedes aegypti. A inicia-
tiva inclui um processo 
de nebulização em mais 
de 100 hectares, o equi-
valente a aproximada-
mente 1 milhão de me-
tros quadrados. O pre-
feito Henrique do Paraí-
so destacou que a admi-
nistração municipal está 
adotando soluções ino-
vadoras.                  PÁgina 03

A comemoração dos 154 anos de Monte Mor reuniu 3 mil pessoas mesmo debai-
xo do sol forte. O evento foi realizado pela prefeitura na tarde do último sábado 
(22) e moradores se encantaram com as inúmeras apresentações. Sete aerona-
ves da Esquadrilha da Fumaça fizeram uma apresentação mais do que especial 
e deram um show de aproximadamente meia hora com cerca de 50 acrobacias. 
A ação foi inédita na cidade.                                                                                       PÁgina 04 mineirinho debate novos 

programas de saneamento

monte mor 
aprecia 
manobras da 
Esquadrilha 
da Fumaça

Programa Estadual‘cidadãos do amanhã’

divulgação divulgação

O prefeito Zezé Gomes (Republicanos) participou nesta terça-feira (25) da ceri-
mônia de premiação do programa “Alfabetiza Juntos SP”, promovida pelo Gover-
no do Estado no Memorial da América Latina, em São Paulo. A iniciativa foi insti-
tuída no ano passado, em regime de parceria para garantir que todas as crianças 
sejam alfabetizadas até o final do 2º ano do Ensino Fundamental (7 anos de ida-
de). Hortolândia foi premiada em “Excelência Educacional”.                           PÁgina 07

A Fundação ArcelorMittal e a Belgo Arames destacaram o compromisso com a 
transformação social ao destinar, em 2024, mais de R$ 83 mil para o Fundo Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Sumaré. Esse recurso foi arre-
cadado por meio do “Cidadãos do Amanhã”, programa de renúncia fiscal que mo-
biliza empregados, familiares e empresas do grupo ArcelorMittal e Belgo Arames, 
a destinarem parte de seu Imposto de Renda para projetos sociais.             PÁgina 08

hortolândia ganha prêmio 
por excelência na educação

Belgo arames envia r$ 83 
mil para jovens de sumaré
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Empresa vítima de 
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André e Henrique mostram tecnologia usada em Sumaré 



Também é indispen-
sável verificar a ca-
pacidade de o co-

nector resistir a fatores ex-
ternos, como temperaturas 
extremas, poeira, umidade, 
e vibração, especialmente 
naquelas aplicações industriais ou externas.

Tarifação
Exportar para os EUA pode ser caro por 

causa das tarifas de importação, custos de 
transporte e possíveis barreiras alfandegá-
rias. Este aspecto está muito em evidência 
neste momento por causa das indefinições 
e das possibilidades de mudanças no setor. 
Será preciso mais tempo para as mudan-
ças se consolidarem ou mesmo retrocede-
rem se desequilibrarem a economia e o co-
mércio internacional.

Hoje, conforme a classificação do tipo dos 
conectores, podem haver tarifas de impor-
tação que aumentam significativamente o 
preço final do artigo. Além das tarifas, exis-
tem barreiras como exigências sanitárias e 
técnicas, que podem atrapalhar o acesso 
ao mercado.

ExpEcTaTivas
Neste momento todos estamos atentos às 

novas políticas comerciais que os Estados 
Unidos podem impor, como barreiras tari-
fárias ou não tarifárias, taxas de importa-
ção e outras exigências de conteúdo local. 
Estas mudanças poderiam dificultar mui-
to a entrada de novos produtos brasileiros.

Há também complicadores como a flutua-
ção natural do dólar. A taxa de câmbio po-
deria prejudicar a competividade dos pre-

ços, especialmente no caso de os produtos 
brasileiros ficarem mais caros numa valo-
rização do real. A existência ou não de li-
nhas de crédito e financiamento de empre-
sas exportadoras tendem também a influir 
substancialmente nas exportações e expan-
são dos negócios com os norte-americanos.

Nesta fase de indefinições é muito apro-
priado que as empresas brasileiras fiquem 
mais atentas às regulamentações e políticas 
comerciais dos Estados Unidos para evitar 
surpresas e outros custos não previstos. Tra-
ders brasileiros aconselham que os exporta-
dores brasileiros adotem estratégias de hed-
ge cambial para reduzir os riscos e garantir 
a previsibilidade dos custos.

Além de tudo isso, as indústrias brasilei-
ras precisam também ficar muito concen-
tradas nas leis de propriedade intelectual 
dos Estados Unidos, que protegem as tec-
nologias e inovações das suas indústrias. 
Americanos sempre foram muito bons em 
sua autoproteção ainda que advoguem bas-
tante para o mundo o livre mercado. É bom 
pensar que muitos compradores precisam 
de soluções personalizadas e as indústrias 
brasileiras devem ter flexibilidade na pro-
dução para atender essa exigência.

Em relação à concorrência local, ela é in-
tensa, com empresas que já possuem gran-
de conhecimento na comercialização e óti-
mo relacionamento com a base de clientes. 
O negócio eletroeletrônico norte-americano 
tem sido dominado por grandes empresas 
globais com forte presença e reconhecimen-
to de marca, situação que exige um diferen-
cial competitivo das empresas brasileiras.

Fabricantes chineses e de Taiwan são ou-
tro desafio por serem bons concorrentes no 

mercado exterior. Eles oferecem produtos 
a preços muito baixos e isto tem pressiona-
do empresas estrangeiras a competirem em 
preço ou tecnologias diferenciadas.

DifErEnciação
Vários fabricantes locais têm dominado o 

mercado há tempos. Sem falar nos seu res-
pectivo conhecimento de marca, que é mui-
to alto. Portanto, aquele mercado é bastan-
te competitivo, com empresas nativas bem 
estabelecidas e concorrentes globais.

A cultura de negócios e relacionamen-
to comercial dos norte-americanos têm de 
ser considerados com cuidado, especial-
mente no que se diz respeito à negociação 
e networking. Os clientes daquele país exi-
gem respostas rápidas, alto nível de supor-
te técnico e garantias bem concretas. Estas 
condições, conforme a demanda, podem 
exigir uma estrutura local no atendimento 
ao cliente. Talvez, seja necessário até criar 
um CD (centro de distribuição) para me-
lhorar as relações de negócio, se for o caso.

É preciso muito cuidado com as estra-
tégias de marketing e a forma de negociar 
com distribuidores e varejistas. Os nego-
ciadores de lá são mais objetivos e menos 
atrelados à confiança pessoal como no Bra-
sil. Pode ser difícil para empresas que es-
tão entrando no mercado realizar parcerias 
locais e fazer uma rede de contatos confiá-
vel. Além disso, é muito indicado investir 
em marketing digital e relações públicas 
para aumentar a visibilidade do produto 
e da respectiva marca. Para alguns fabri-
cantes brasileiros se adaptarem a esse no-
vo comportamento pode ser um desafio 
bem complicado.
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Asérie “Adolescência” da Netflix é, na 
minha opinião, uma obra prima. Es-
tá em primeiro lugar na plataforma, 

em diversos países, e isso para mim é uma 
surpresa imensa, porque está longe de ser 
uma série de fácil assimilação e conteúdo 
alucinante. É lenta e dolorida.

Uma cena maravilhosa, entre tantas, 
mostra uma menina de treze anos olhan-
do desalentada para a escola, na hora da 
saída. Na sua imensa tristeza, podemos ver 
que a sua escola não será mais a mesma. A 
sua vida não será mais a mesma. Sua me-
lhor amiga tinha sido morta na véspera. Ela 
vira as costas e se soma ao fluxo de crian-
ças deixando o local. Ao fundo, um coro de 
crianças canta uma música antiga de Sting, 
“Fragile”, que fala sobre a fragilidade da nos-
sa vida diante da violência. A câmera voa e 
filma o caminho que vai dar no estaciona-
mento onde a melhor amiga da menina, Ka-
tie, tinha sido esfaqueada e morta por um 
colega. No local onde foi encontrado seu 
corpo, as pessoas depositavam flores, vá-
rios ramalhetes. De uma van, estacionada 
no estacionamento, desce um homem que, 
nessa altura, já sabemos que é o pai do me-
nino que matou Katie. Ele deposita no lo-
cal mais um ramalhete de flores e olha com 
a expressão tensa e entristecida, como pe-
dindo desculpas pelo ato incompreensível 
que seu filho tinha cometido. Ao fundo, o 
coro infantil canta: “A chuva vai cair, mais 
e mais e vai dizer/Como nós somos frágeis/
Como nós somos frágeis”.

O ator, produtor e um dos autores da sé-
rie, Stephen Graham, faz o papel do chefe de 
uma família cuja vida é despedaçada com a 
entrada de uma tropa de choque em sua ca-
sa, numa manhã comum, e essa tropa en-
tra gritando, com armas pesadas, buscando 
por Jamie, seu filho. Todos gritam, em de-
sespero, que aquilo só podia ser um enga-
no, eles tinham entrado na casa errada. Ja-
mie urina nas próprias calças, e o policial 
encarregado de sua prisão permite delica-
damente que ele troque de roupa antes de 
ir para a delegacia. A filmagem é alucinante 
e feita em plano sequência, isto é, tudo é fil-
mado de uma maneira contínua, como se o 
expectador estivesse junto com os policiais 

invadindo a casa, pegando o garoto, vendo 
ele chorar apavorado dentro da viatura. É 
de tirar o fôlego. As cenas foram ensaiadas 
por semanas, para serem filmadas sem cor-
tes, como outro filme incrível, “1917”. Não 
dá para parar para pegar a pipoca.

“Adolescência” deveria se chamar, real-
mente, de “Pré Adolescência”, pois vai pe-
netrar, sabendo ou não, numa faixa de ida-
de que tem deixado médicos, terapeutas, 
educadores e pais, de cabelo em pé nos úl-
timos anos: a faixa entre 10 e 14 anos de 
idade. Foi-se o tempo onde os esforços e as 
preocupações se voltavam para adolescen-
te acima dos 15 anos, quando hormônios 
e força física produziam as maiores dores 
de cabeça nos responsáveis. Um estudo in-
glês mostrou que a faixa dos 10 aos 14 anos 
de meninas, por exemplo, tem apresentado 
um aumento de 10 vezes de autolesão, co-
mo cortes em dobras e comportamento au-
to agressivo, que está diretamente correla-
cionado com o uso e o abuso de Redes So-
ciais e telas em geral. Essa faixa etária está 
sendo olhada com uma lupa pelos pesqui-
sadores e não foi por acaso que é a faixa de 
idade de Jamie, um menino de 13 anos que 
tinha uma vida absolutamente normal em 
uma família de classe média inglesa.

Para quem acha que esse texto está reple-
to de spoilers, saibam que essa série não vai 
se tratar de “crime e castigo”, ou de inves-
tigar e provar se o menino cometeu ou não 
o crime: os autores entregam o fato logo no 
primeiro episódio da minissérie. O que é o 
real mistério a ser solucionado é como acon-
teceu essa tragédia? O que levou um meni-
no sem antecedentes a atacar uma menina 
de sua idade com aquela ferocidade?

As séries, nesse ponto, começam a cavo-
car os segredos e as taras ocultas na história 
do menino, para chegarmos à tranquiliza-
dora conclusão que aquilo ocorreu num lar 
disfuncional, com pai alcoólatra e violento e 
mãe espancada como a origem do compor-
tamento violento do menino. Tem uma cena 
incrível de confronto entre Jamie e uma Psi-
cóloga Forense, designada para avaliar seu 
estado e periculosidade. Jamie percebe a ten-
tativa da psicóloga de encontrar essa descri-
ção de pai violento na história daquela crian-

ça. Aí vem mais um fato estarrecedor, que a 
série ajuda a trazer à luz: os casos de violên-
cia ou mesmo de suicídio sem doença men-
tal prévia. Jamie não vem de um lar abusi-
vo, nem de uma doença mental longa e gra-
ve. Ele sofria bullying e já tinha sido humi-
lhado no Instagram pela menina que esfa-
queou. Mas não havia nada, absolutamente 
nada, que pudesse antever aquele compor-
tamento impulsivo e aquela tragédia. Esse é 
o ponto que assusta: atos impulsivos e vio-
lentos, sem indicadores prévios.

O que essa série alerta, entre tantas coi-
sas, é sobre os riscos de comportamentos e 
atos impulsivos dessa população, e da bar-
reira de comunicação e mesmo de entendi-
mento dos pais atônitos sobre os códigos, a 
pressão darwiniana que esses meninos e 
meninas sofrem nas redes sociais e no dia a 
dia. Vou dar um exemplo: Jamie é chamado 
pela menina que gosta, Katie, de Incel. O de-
tetive descobre, através de seu filho adoles-
cente, que essa gíria significa celibatário in-
voluntário, ou, em tradução livre, “impegá-
vel” – nenhuma menina jamais ficaria com 
o garoto, segundo essa ofensa. Foi disso que 
a menina Katie xingou seu futuro agressor.

Na selva da adolescência, fazer parte e ser 
aceito pelo grupo é um instinto muito anti-
go e fundamental para a sobrevivência. Já 
escrevi em outro artigo sobre a importân-
cia do bullying da exclusão nas doenças psi-
quiátricas dessa faixa etária. O menino cha-
mado de Incel nas redes sociais estava jus-
tamente sendo colocado nessa posição: você 
está excluído da vida amorosa e, sobretudo, 
sexual. Ninguém vai ficar com você. Como 
essa faixa etária tem pouca percepção de 
futuro e da vida onde Jamie vai crescer, de 
desenvolver e deixar de ser um Incel, então, 
para ele, aquilo será definitivo e sem saída. 
E, quando nosso Cérebro tem a sensação 
de não ter saída, as desgraças acontecem.

Nas cenas finais da série, os pais de Jamie 
lembram, culpados, de deixar o menino fe-
chado no quarto, entrando em sites de ódio 
sem supervisão. Não dá para deixar nossas 
crianças seguirem pessoas que colocam seu 
ódio nas redes, à espera de cliques. E o pior 
é que as redes estão indo na direção contrá-
ria do controle e da regulamentação.

Adolescência, a série. O Mundo Frágil em que Vivemos
Marco antonio spinelli  é médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, psicoterapeuta de orientação junguiano e autor do livro “Stress o coelho de Alice tem sempre muita pressa”
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Concurso 2843
Sábado, 22 de março de 2025

Concurso 3349
Sábado, 22 de março de 2025

Concurso 2791
2ª feira, 24 de março de 2025

1º sorTEio

2º sorTEio

Concurso 2750
2ª feira, 24 de março de 2025

Concurso 6687
Sábado, 22 de março de 2025

01  37  39  40  43  59

31  39  41  45  47  50

12  14  30  44  46  48

01   03   04   06   09
10   11   12   13   14
17   19   21   23   25

06   14   22   25   26
27   36   37   42   52
54   61   67   69   72
85   88   94   95   99

10   11   39   41   50

clima região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas 

de chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 32 o

Marcelo Mendes é gerente geral da KRJ Conexões ( https://krj.com.br/ ). É economista e executivo de marketing e vendas 
do setor eletroeletrônico há mais de 15 anos, com atuação inclusive em vários mercados internacionais
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Bradesco terá de 
restituir empresa 
após fraude 
em PaulíniaCidadesQUARTA-FEIRA
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Município realiza nebulização em mais de 100 hectares e cerca de 1 milhão de metros quadrados recebem produtos para 
eliminar presença de criadouros, com apoio de drones para chegar a locais de difícil acesso, como calhas, lajes e quintais 

Sumaré usa drones e inteligência 
artificial contra mosquito da dengue

Drones fazem enfrentamento da dengue e chegam 
a áreas de acesso restrito em bairros de Sumaré

reprodução

A Prefeitura de Suma-
ré está investindo em tec-
nologia para intensificar o 
combate à dengue. Sob a li-
derança do prefeito Henri-
que do Paraíso (Republica-
nos) e do vice-prefeito An-
dré da Farmácia (MDB), o 
município passou a utilizar 
drones e inteligência arti-
ficial para mapear e tratar 
áreas críticas da prolifera-
ção do Aedes aegypti.

A iniciativa inclui um 
processo de nebulização 
em mais de 100 hectares, 
o equivalente a aproxi-
madamente 1 milhão de 
metros quadrados muni-
cipais. Com o auxílio dos 
drones, o tratamento al-
cança pontos de difícil 
acesso, como calhas, ter-
renos baldios, lajes e quin-
tais, onde há maior risco 
de criadouros do mosqui-
to transmissor da dengue.

A adoção dessa tecno-
logia representa um for-
talecimento no controle 
da doença, especialmen-
te após o município decre-
tar estado de emergência 
neste mês de março, devi-
do ao aumento expressivo 
dos casos e à confirmação 
de três mortes pela doença.

O prefeito Henrique do 
Paraíso destacou, em ví-
deo publicado nas redes 

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

tificial e drones para inten-
sificar as ações de comba-
te. A cidade está passando 
por um processo de nebu-
lização em uma vasta área 
de mais de 100 hectares, 
o que corresponde a cer-
ca de 1 milhão de metros 
quadrados. Essa inovação 
permite que o tratamen-
to chegue a pontos críticos 
de proliferação, como ca-
lhas, terrenos baldios, la-
jes e quintais. A iniciati-
va marca uma importante 
evolução nas medidas de 
controle da dengue sob a 
liderança do prefeito Hen-
rique do Paraíso e seu vi-
ce-prefeito André da Far-
mácia, destacando o com-
promisso da administra-
ção com a saúde e seguran-
ça da população”, publicou 
Henrique.

As equipes do Controle 
de Arboviroses percorrem 
várias regiões do municí-
pio. Na sexta-feira (21), os 
agentes de endemias rea-
lizaram ação especial na 
Escola Estadual Professor 
Cândido José Martinez, no 
João Paulo II. Durante to-
da a tarde, os alunos pres-
tigiaram, de forma lúdica 
e didática, as orientações 
sobre dengue e escorpiões.

O evento contou com a 
presença do mosquitão da 
dengue, mascote do setor, 
que interagiu com as crian-
ças no decorrer das pales-

tras. Os agentes falaram da 
importância em manter os 
quintais livres de criadou-
ros do mosquito da dengue, 
mostrando ainda os traba-
lhos que são realizados na 
cidade. Os alunos aprende-
ram também sobre os es-
corpiões e o que se deve fa-
zer quando encontrar um 
animal peçonhento.

Durante a semana, os 
agentes de endemias rea-
lizaram vistorias em imó-
veis especiais. Estiveram 
no prédio da USF (Uni-
dade de Saúde da Famí-
lia) e PA (Pronto Atendi-
mento) CIS Nova Veneza, 
escolas municipais e es-
taduais. A equipe esteve 
ainda com trabalhos em 
pontos estratégicos, des-
sa vez no Vila Flores, na 
Estrada Mineko Ito. 

Outras equipes conti-
nuaram com as ações na 
região do Maria Antonia 
e realizaram nebulização 
costal, carro fumacê, vi-
sitas casa a casa, busca 
ativa de casos suspeitos e 
positivos da doença. Além 
do trabalho de verificação 
dos quintais, aplicação de 
larvicidas, quando neces-
sário, retirada dos mate-
riais inservíveis e entre-
ga das telas milimétricas. 
Até o momento, o muni-
cípio registrou 2.882 no-
tificações, com 1.337 ca-
sos positivos de dengue.

sociais ao lado do vice-pre-
feito André da Farmácia, 
que a administração mu-
nicipal está adotando solu-
ções inovadoras para pro-
teger a saúde da popula-
ção. Segundo ele, o uso da 
inteligência artificial e dos 

drones otimiza o trabalho 
das equipes de combate à 
dengue, tornando as ações 
mais rápidas e eficientes.

Além da nebulização, a 
prefeitura segue com me-
didas complementares, co-
mo visitas domiciliares de 

agentes de saúde, campa-
nhas educativas e mutirões 
de limpeza para eliminar 
focos do mosquito.

“Sumaré está implemen-
tando tecnologia de pon-
ta na luta contra a dengue, 
utilizando Inteligência Ar-

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré aplicou 1.426 do-
ses durante a Campanha de 
Vacinação, realizada no úl-
timo sábado (22), em quase 
todas as USFs (Unidades de 
Saúde da Família). Durante 
todo o dia, além da vacina 
contra dengue e febre ama-
rela, as unidades de saúde 
atualizaram a caderneta de 
vacinação das pessoas que 
procuraram pelo serviço.

As equipes de saúde 
aplicaram 460 doses de 
dengue e 408 doses de fe-
bre amarela. Já os outros 
558 imunizantes adminis-
trados fazem parte das va-
cinas do Calendário Nacio-
nal de Imunização.

Para atender a popu-
lação, diversos serviços 
foram oferecidos duran-
te o sábado de mobiliza-
ção. Os presentes conta-
ram com pesagem do Bol-
sa Família, atualização de 
cadastro, consultas clíni-
cas, coleta de exame de 
Papanicolau, entrega de 

encaminhamentos, auri-
culoterapia, entre outros 
atendimentos.

“Estamos muito satis-
feitos com o balanço des-
sa campanha, agradeço o 
comprometimento da po-
pulação, atualizando seu 
cartão vacinal. Desta ma-
neira manteremos as doen-
ças controladas, evitando os 

riscos de saúde”, ressaltou o 
secretário de Saúde de Su-
maré, Rafael Virginelli.

O secretário orienta ain-
da que a vacinação contra a 
dengue é muito importante, 
mas é necessária a ajuda da 
população, adotando todas 
as medidas necessárias pa-
ra evitar a proliferação do 
mosquito. “Reserve 10 mi-

nutos por dia para checar 
o seu quintal, eliminando 
os criadouros do mosqui-
to Aedes aegypti. Também 
reforçamos a importância 
da destinação correta de re-
síduos, evitando o descar-
te irregular de lixo e entu-
lhos em terrenos baldios, 
áreas verdes, ruas e calça-
das”, acrescentou Virginelli.

Saúde aplica 1,4 mil vacinas em 
ação de campanha em Sumaré

Além de dengue e febre amarela, unidades disponibilizaram outras vacinas 

divulgação

DosEs nos PosTInhos

O Shopping ParkCity Su-
maré promove nesta quin-
ta-feira (27) o lançamento 
do livro “Mulheres de Su-
peração: Conceitos e Atitu-
des”, da autora Carla Maga-
lhães. O evento é gratuito e 
será realizado a partir das 
16h, em frente ao restau-
rante Mania de Churrasco.

Professora, pedagoga, 
empreendedora e escrito-
ra, Carla é formada em Pe-
dagogia pela PUC-Campi-
nas e tem Pós-Graduação 
pela Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campi-
nas) e pela UFSCar (Uni-
versidade Federal de São 
Carlos). Na obra “Mulhe-
res de Superação: Concei-
tos e Atitudes”, a escritora 
aborda diversos temas liga-
dos ao universo feminino, 
desde a infância até a fase 
adulta. A temática passa, 
por exemplo, pelos desa-
fios da vida profissional, na 
relação com os filhos e até 
em situações de separação.

O lançamento do livro 
faz parte das comemora-
ções do Shopping Park-
City Sumaré em prol do 
Dia Internacional da Mu-

lher, celebrado em 8 de 
março. Ao longo do mês, o 
empreendimento foi palco 
de iniciativas que eviden-
ciaram a importância da 
mulher em diferentes seg-
mentos. Entre os eventos, 
destaques para a 2ª edição 
da Corrida e Caminhada 
Let’s Run Girls e a Expo 
Mulheres Empreendedo-
ras - Edição Especial.

“O lançamento do li-
vro ‘Mulheres de Supe-
ração: Conceitos e Atitu-
des’ é mais uma ação que o 
Shopping ParkCity Suma-
ré promove no sentido de 
reforçar as comemorações 
do mês da mulher e, tam-
bém, ampliar o debate so-
bre os desafios que ainda 
precisam ser superados”, 
comentou Gisele Alvares, 
coordenadora de Marke-
ting do empreendimento.

“Com uma programa-
ção eclética, o empreen-
dimento abre espaço para 
diferentes movimentos on-
de a mulher está presente, 
do esporte ao empreende-
dorismo, evidenciando a 
participação feminina ca-
da vez maior na socieda-
de”, disse Leila Dada, coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

ParkCity Sumaré 
lança livro voltado à 
superação da mulher

concEITos E ATITUDEs

Da Redação  l  SUMARÉ
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A comemoração dos 154 
anos de Monte Mor reuniu 
cerca de 3 mil pessoas mes-
mo debaixo do sol forte. O 
evento foi realizado pela 
prefeitura na tarde do últi-
mo sábado (22) e morado-
res se encantaram com as 
inúmeras apresentações.

A abertura teve a partici-
pação das Forças Armadas, 
Guarda Civil Municipal e 
dos Escoteiros e dos Des-
bravadores que hastearam 
juntos a bandeira nacional, 
do Estado de São Paulo e da 
cidade de Monte Mor. Em 
seguida, as sete aeronaves 
da Esquadrilha da Fuma-
ça, da Força Aérea Brasilei-
ra, fizeram uma apresenta-
ção mais do que especial e 
deram um show de aproxi-
madamente meia hora com 
cerca de 50 acrobacias. A 
ação foi inédita na cidade.

A arquivista Roberta 
Pedroso disse ser apai-
xonada pela esquadrilha 
e ficou encantada com a 
apresentação que atraiu 
moradores de cidades da 
região. Já Jamile Cristi-
na veio de Santa Bárbara 
d`Oeste e comemorou o 
aniversário de Monte Mor 
junto com os moradores 
da cidade. “Toda vez que 
a gente tem a oportunida-
de de ver a Esquadrilha, 

Esquadrilha da Fumaça reúne 3 mil 
pessoas durante festa em Monte Mor

esquadrilha apresentou show de 30 minutos com cerca de 50 acrobacias em evento inédito

154 anos
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FaTo noVo

Justiça impediu que análise da denúncia de suposto abuso de autoridade contra Josuel Dias da Conceição Alves (PSD) 
acontecesse nesta terça-feira (25) e mandou que a Câmara forneça ao parlamentar a íntegra do pedido de investigação

Uma decisão judicial 
suspendeu a votação da 
denúncia contra o verea-
dor Josuel Dias da Concei-
ção Alves (PSD), que esta-
va prevista para ocorrer na 
sessão da Câmara Muni-
cipal de Monte Mor, nesta 
terça-feira (25). A liminar 
foi concedida pela Justiça 
após o parlamentar impe-
trar um mandado de se-
gurança para impedir que 
o presidente da Câmara, 
Beto Carvalho (PP), colo-
casse o pedido de abertu-
ra de Comissão Processan-
te (CP) em votação.

O vereador alegou ter si-
do denunciado à Casa Le-
gislativa por uma direto-
ra de escola após realizar 
uma fiscalização nos bebe-
douros de unidades muni-
cipais e estaduais no bair-
ro Jardim San Remo. Se-
gundo ele, a denúncia ge-
rou uma série de ataques 
pessoais, incluindo difa-

mações e ameaças. No en-
tanto, o parlamentar afir-
mou que não teve acesso 
integral à denúncia, pois 
apenas parte do documen-
to estava disponível no site 
da Câmara e que o Legisla-
tivo não forneceu o docu-
mento integral. Josuel in-
gressou na Justiça solici-
tando a suspensão da vo-
tação até que tivesse pleno 
acesso às acusações.

O juiz responsável pe-
lo caso, Luís Carlos Mar-
tins, deferiu a liminar, en-
tendendo que o não for-
necimento dos documen-
tos violava o direito à am-
pla defesa e ao contraditó-
rio. Segundo a decisão, no 
bojo da denúncia consta-
vam elementos como re-
latos escolares, vídeos, li-
ves do vereador, comentá-
rios e publicações, além de 
uma ata escolar da ocor-
rência. Dessa forma, a Jus-
tiça determinou que a Câ-
mara de Monte Mor sus-
pendesse a votação da de-
núncia e que forneça ime-

diatamente a íntegra dos 
documentos para que o ve-
reador possa se defender.

A liminar também exi-
giu que o presidente da Câ-
mara preste informações 
sobre o caso no prazo de 
10 dias. Beto Carvalho in-
formou que a Casa segui-
rá à risca todos os ritos do 
decreto que rege as denún-
cias no Legislativo.

A Câmara votaria nesta 
terça-feira a abertura ou o 
arquivamento de um pedi-
do de CP para investigar o 
vereador Josuel, denuncia-
do por abuso de autorida-
de, discriminação de gêne-
ro, exposição difamatória, 
perturbação pública, into-
lerância, incitação ao ódio 
pela internet e desrespeito 
a uma funcionária pública 
no exercício de sua função. 
O caso teve origem em uma 
live feita pelo vereador den-
tro da Escola Estadual Cel. 
Laurindo Gomes Carneiro, 
que compartilha o prédio 
com a Escola Municipal San 
Remo, no dia 7 de março.

A denúncia foi apre-
sentada pela diretora da 
unidade, Mônica Apare-
cida Barbosa, que alega 
ter sido exposta e humi-
lhada durante a transmis-
são ao vivo realizada pelo 
parlamentar. Segundo a 
gestora, a atuação do ve-
reador no local foi inde-
vida, e ele alega que te-
ria sido expulso da esco-
la após questionar as con-
dições da unidade esco-
lar, que, conforme escla-
receu, passa por uma re-
forma do Estado. 

Além disso, a diretora 
acusa Josuel de expor sua 
filha de 17 anos nas redes 
sociais. Josuel da Concei-
ção afirma estar sendo 
perseguido politicamen-
te. O parlamentar decla-
rou estar apenas cumprin-
do seu papel de fiscaliza-
dor ao denunciar supostas 
irregularidades na escola. 
Ele afirma ter recebido re-
clamações de mães sobre 
a qualidade da água ser-
vida às crianças.

Juiz adiou votação que poderia aceitar 
ou arquivar pedido de CP contra parlamentar

Vereador consegue liminar e suspende 
votação de denúncia em Monte Mor
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eu vou ver”, disse a técni-
ca em enfermagem.

Assim que a Esquadri-
lha encerrou sua apresen-
tação, foi a vez do helicóp-
tero Águia da Polícia Mi-
litar fazer um sobrevoo e 
apresentar para a popula-
ção a aeronave que diaria-

mente é usada para pres-
tar socorro, transporte de 
vítimas ou patrulhar áreas.

Quando a Ronda Osten-
siva Municipal (ROMU) e o 
Canil da Guarda Civil Mu-
nicipal se apresentaram, 
os cães mostraram todo o 
treinamento que recebe-

ram dos GCMs e deram pu-
los de mais de dois metros 
de altura.

Fechando a comemora-
ção, a Banda R3 e o grupo 
Vem Dançar Flashback de-
ram um show em cima do 
palco e colocaram o públi-
co para dançar.

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
de Sumaré, em parceria 
com a WCA Brasil, Pasti-
fício Selmi, oferece vagas 
para o cargo de ajudante 
de produção. O salário é 
de R$ 2.173,50.

Para concorrer a uma 
das vagas, é necessário 
ter ensino fundamental 
completo, experiência na 
área da produção e dis-
ponibilidade para traba-
lhar em turnos. “Trata-se 
de uma ótima oportuni-
dade para quem tem o 

perfil e procura uma re-
colocação no mercado 
de trabalho”, explicou o 
secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Ed 
Carlo Michelin.

Os interessados devem 
comparecer ao PAT de Su-
maré, a partir das 8h, mu-
nidos de documentos pes-
soais, como RG (Registro 
Geral), CPF (Cadastro de 
Pessoa Física), CNH (Car-
teira Nacional de Habili-
tação), comprovante de 
residência e Carteira de 
Trabalho, para participa-
rem do processo seletivo. 
O PAT fica na Rua Justino 
França, 143.

PAT realiza ‘Blitz do 
Emprego’ com vagas de 
ajudantes em Sumaré

ÁRea De PRoDução

Candidatos devem ter disponibilidade para turnos

Da Redação  l  SUmArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal



Colaboradora do setor financeiro de empresa recebeu ligação de golpista que se identificou como nova gerente do banco 
e confirmou dados sigilosos que apenas agência deveria saber; prejuízo foi de R$ 28,4 mil e juíza determinou restituição

Bradesco terá de indenizar empresa 
após fraude bancária em Paulínia

Juíza Patrícia Ribeiro Bacciotti Parisi afirmou que 
responsabilidade é do banco por ter tecnologia preventiva

PAULO MEDINA

O Banco Bradesco S.A. 
foi condenado a indenizar 
uma empresa do ramo lo-
gístico, com sede em Pau-
línia, após um golpe ban-
cário que resultou na trans-
ferência indevida de R$ 
28.420,52. A decisão é da 
juíza Patrícia Ribeiro Bac-
ciotti Parisi, da 2ª Vara, que 
reconheceu a responsabili-
dade objetiva da instituição 
financeira no caso.

A fraude ocorreu em 
agosto de 2023, quando 
uma colaboradora da em-
presa, do setor financeiro, 
recebeu uma ligação de 
uma pessoa que se identi-
ficou como nova gerente da 
agência do Bradesco onde 
a empresa mantinha conta. 
Durante a conversa, a inter-
locutora revelou dados sigi-
losos que apenas o banco 
deveria conhecer, o que ge-
rou confiança na funcioná-
ria. A golpista solicitou que 
a funcionária acessasse o 
site da instituição e forne-
cesse códigos de seguran-
ça, o que possibilitou a rea-

lização de diversas transa-
ções fraudulentas.

Logo após as transações, 
a funcionária recebeu uma 
segunda ligação, suposta-
mente do próprio banco, in-
formando sobre movimen-
tações atípicas na conta da 
empresa. Ao perceber que 
se tratava de um golpe, a co-
laboradora comunicou a si-
tuação ao banco e solicitou 
o bloqueio da conta e a gera-
ção de novas senhas. No en-
tanto, ao pleitear adminis-
trativamente a devolução do 
valor, a empresa teve o pedi-
do negado pelo Bradesco, o 
que motivou a ação judicial.

O Bradesco argumentou 
que a fraude ocorreu devi-
do à falta de cautela da pró-
pria empresa, já que a fun-
cionária forneceu informa-
ções que permitiram o gol-
pe. Contudo, a juíza enten-
deu que a responsabilida-
de do banco é objetiva, con-
forme o Código de Defesa 
do Consumidor e a Súmula 
479 do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), que estabelece 
que “as instituições finan-
ceiras respondem objetiva-
mente pelos danos gerados 

por fortuito interno relativo 
a fraudes e delitos pratica-
dos por terceiros no âmbi-
to de operações bancárias”.

A magistrada considerou 
que o banco falhou em ga-
rantir a segurança dos da-
dos da empresa, permitin-
do que criminosos obtives-
sem informações sigilosas 
para aplicar o golpe. E re-
forçou que as instituições 
financeiras possuem recur-
sos tecnológicos para iden-
tificar e evitar transações 
atípicas, o que não ocorreu 
no caso em questão.

“Os riscos do negócio são 
de responsabilidade das 
instituições financeiras. 
Cabe ao banco, detentor 
da tecnologia e dos recur-
sos financeiros, criar meca-
nismos que impeçam a rea-
lização de transações frau-
dulentas”, afirmou a juíza 
na sentença.

O Bradesco foi condena-
do a restituir integralmen-
te os R$ 28.420,52 subtraí-
dos da conta da empresa, 
mas ainda pode recorrer da 
decisão. A reportagem não 
conseguiu contato com o 
banco.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

ArcelorMittal e 
Belgo Arames 
destinam R$ 83 mil 
a jovens de SumaréCidadesQUARTA-FEIRA
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A Prefeitura de Paulí-
nia abriu as inscrições pa-
ra a solicitação do Unifor-
me Escolar 2025. O prazo 
para participação vai até o 
dia 2 de abril, e o processo 
deve ser realizado exclusi-
vamente de forma online.

Para garantir a inscri-
ção, os pais ou responsá-
veis devem preencher o for-
mulário disponível no si-
te oficial. É essencial que 
o e-mail informado esteja 
atualizado, pois a confir-
mação da inscrição será en-
viada por esse meio de co-
municação.

Além disso, no mesmo 
link, a prefeitura disponibi-
lizou um tutorial detalhado 
para auxiliar no preenchi-
mento correto das informa-
ções solicitadas.

O vereador Tiguila Paes 
(Cidadania) pediu a revitali-
zação da área central de Pau-
línia, principalmente para 
criar mais vagas de estacio-
namento e ruas mais amplas.

Ele afirma que, com a es-
trutura atual, o trânsito e a 
dificuldade de estacionar 
têm prejudicado muito to-
dos os cidadãos, principal-
mente comerciantes. A re-
formulação ajudaria a me-
lhorar a economia e o bem-
-estar dos moradores.

Tiguila também suge-
re operação tapa-buracos 
em pontos críticos do bair-
ro São José. Ele relata pro-
blemas no asfalto na rotató-
ria do São José II e também 
nas avenidas Regina Bas-
seto Bordignon e Ferrúcio 
Ferramola, no São José I.

Caso haja dúvidas ou di-
ficuldades no processo, os 
responsáveis podem pro-
curar a secretaria da esco-
la onde o aluno está matri-
culado para obter suporte 
e esclarecimentos.

A iniciativa busca ga-

rantir que todos os es-
tudantes tenham acesso 
ao uniforme escolar ade-
quado, promovendo mais 
igualdade e organização 
no ambiente escolar. O 
link é: https://pmp.pauli-
nia.sp.gov.br/uniforme.

Ele ainda solicita provi-
dências contra o acúmu-
lo de galhos e entulhos na 
Avenida Professor Estevão 
Ferreira, no bairro Parque 
da Represa.

Em outra proposta, Ti-
guila reforça a preocupa-

ção com a limpeza e con-
servação de terrenos urba-
nos. Ele cobra a aplicação 
da Lei Municipal 623/1978, 
que obriga proprietários a 
manterem seus lotes lim-
pos, murados e com pas-
seios cuidados.

Paulínia lança pesquisa junto 
aos pais sobre uniforme escolar

Parlamentar pede reformulação 
do trânsito no Centro de Paulínia

Prazo para participação vai até o dia 2 de abril 
e processo deve ser realizado de forma online

Vereador Tiguila Paes defende ampliação 
de vagas e reparos em rotatória do São José II
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Nas segundas-feiras, das 
7h30 às 8h30, a Secretaria 
de Inclusão Social de Suma-
ré oferece atividades ao ar 
livre na Praça do Ipiranga. 
As atividades são ministra-
das pela professora Ane Ca-
roline Bassi Oliveira. O obje-
tivo é oferecer integração e 
bem-estar à comunidade. A 

participação é gratuita.
As pessoas participan-

tes fazem alongamento e 
exercícios para fortalecer 
musculaturas. A secretá-
ria de Inclusão Social Noe-
mi Stein Sciascio destaca a 
importância da atividade. 
“É fundamental criar opor-
tunidades para que as pes-
soas sejam incluídas e se 
sintam parte da comuni-
dade. Essa atividade é um 

exemplo disso”, disse.
Para participar ou obter 

outras informações, é ne-
cessário ir até o CCTI (Cen-
tro de Convivência da Ter-
ceira Idade), na Avenida 
Brasil, 1.111, em Nova Ve-
neza. O telefone de conta-
to é 19 3854-6824. A Praça 
do Ipiranga, ou Praça Wan-
derson Salvador Faria, fica 
na rua 21, no Jardim Ipiran-
ga, em Nova Veneza.

Núcleo Ipiranga oferece atividades ao ar livre em Sumaré
PARTIcIPAção gRATUITA

Secretaria de Inclusão Social de Sumaré proporciona interação e bem-estar a moradores

DIvULgAçãO
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Visando ampliar a segu-
rança dos moradores da Vi-
la Melhor Idade, o Setor de 
Trânsito da Prefeitura de 
Nova Odessa proibiu o trá-
fego de veículos no trecho 
da Rua Pedro Abel Janko-
vitz situado entre as esqui-
nas com as Ruas Vilhelms 
Rosenbergs e Joaquim Car-
los de Oliveira, no Jardim 
Monte das Oliveiras.

A exceção é o acesso dos 
próprios idosos que moram 
no conjunto habitacional 
municipal e seus parentes 
visitantes, bem como dos 
veículos do serviço público 
e prestadores de serviços e 
fornecedores chamados pe-
los próprios condôminos.

“O trecho permanece-
rá interditado por tempo 
indeterminado. Esta ação 
visa a segurança dos ido-
sos e vai atender também 
o projeto do futuro CRAS 
(Centro de Referência e 
Assistência Social) da Vi-

Acesso viário à Vila Melhor Idade 
é interditado em Nova Odessa

Cronograma diário de recuperação e modernização da sinalização de solo é cumprido

divulgação

Segurança de idoSoS

O projeto de emenda à 
Lei Orgânica do Executi-
vo, que propunha a redu-
ção de 77,5% das emendas 
impositivas dos vereado-
res de Nova Odessa, foi ar-

quivado após receber pa-
receres contrários de co-
missões internas da Câma-
ra Municipal, incluindo as 
de Finanças e Orçamento, 
Obras e Serviços Públicos.

A proposta, apresentada 
em janeiro de 2025, esta-
belecia um novo limite de 

0,45% da receita corren-
te líquida para as emen-
das parlamentares, o que 
representaria uma redu-
ção de 77,5% em relação 
ao percentual atual.

Atualmente, os verea-
dores de Nova Odessa 
têm direito a destinar até 

2% da receita corrente lí-
quida do município pa-
ra emendas impositivas, 
sendo que metade des-
se montante deve, obri-
gatoriamente, ser aplica-
da em serviços de saúde. 
Esse percentual é o maior 
da região, permitindo que 

os parlamentares direcio-
nem recursos para obras, 
infraestrutura e assistên-
cia à população.

A justificativa do proje-
to arquivado era adequar 
o orçamento municipal à 
realidade financeira de 
2025. No entanto, a pro-

posta enfrentou resistên-
cia dentro do Legislativo, 
especialmente por parte 
das comissões técnicas 
que avaliaram o impac-
to da mudança. Com o ar-
quivamento do projeto, o 
percentual de 2% perma-
nece vigente.

Projeto que diminuía emendas impositivas é engavetado
redução de 77,5%
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uniVerSaLiZaSP

Reunião entre gestores públicos estimula regionalização da destinação de resíduos sólidos e do saneamento básico em 
cidades não atendidas pela Sabesp, como Nova Odessa; Estado iniciou estudos de viabilidade de projeto do Consimares

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho (União), representou 
Nova Odessa na segunda-
-feira (24), em Santa Bár-
bara d’Oeste, no encontro 
em que o governador Tar-
císio de Freitas (Republica-
nos) apresentou a gestores 
de toda a região os Progra-
mas UniversalizaSP e Inte-
gra Resíduos. A apresenta-
ção contou também com 
a secretária estadual de 
Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística, Natá-
lia Resende, e teve como 
objetivo estimular a regio-
nalização da destinação de 
resíduos sólidos e do sa-
neamento em cidades não 
atendidas pela Sabesp.

O encontro contou com 
as presenças de prefeitos e 
representantes de cerca de 
70 municípios das Bacias 
PCJ (dos Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí) e Mo-
gi-Guaçu, do Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropoli-
tana de Campinas), do qual 
o prefeito novaodessense 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), é presidente, e 
do Cisbra (Consórcio Inter-

Governador afirmou que é hora de olhar para futuro, garantir água e gerar receita com lixo

Mineirinho encontra Tarcísio em debate 
sobre novos programas de saneamento

divulgação dinheiro com lixo para pas-
sar a ter receita com lixo. 
Estaremos na vanguarda”, 
acrescentou Tarcísio.

SaneaMenTo
O Programa Universali-

zaSP busca estruturar solu-
ções regionalizadas de sa-
neamento para garantir re-
siliência hídrica e o atendi-
mento das metas de uni-
versalização. O governador 
ressaltou que o Estado rea-
lizará, com recursos pró-
prios e sem qualquer cus-
to aos municípios, os estu-
dos de viabilidade e mo-
delagem para estruturar 
a contratação da parceria 
regionalizada para aque-
les que aderiram ao progra-
ma, com a participação ati-
va das gestões municipais, 
principalmente em relação 
aos investimentos a serem 
realizados em cada, e go-
vernança estabelecida de 
forma conjunta.

reSÍduoS
Dando sequência ao Pro-

grama Integra Resíduos, 
lançado em junho pelo go-
verno, foram iniciados os 
estudos de viabilidade e 
modelagem de projetos de 
destinação final de resíduos 
sólidos para 12 consórcios 
intermunicipais, entre eles 

o Consimares. Os 216 mu-
nicípios integrantes desses 
consórcios geram aproxi-
madamente 7 mil toneladas 
de resíduos por dia.

Municípios de dois des-
ses consórcios – Consima-
res e Cisbra – participaram 
da reunião. Juntos, eles ge-
ram 925 toneladas/dia de 
resíduos. “É um passo im-
portante para garantirmos 
escala e viabilidade econô-
mica para o serviço de des-
tinação, com a valorização 
dos resíduos sólidos, por 
meio da reciclagem, com-
postagem, geração de ener-
gia, e a efetivação de fato da 
chamada economia circu-
lar”, enfatizou a secretária 
Natália Resende.

Os sete municípios do 
Consimares trabalham 
atualmente na viabiliza-
ção definitiva de uma ul-
tramoderna Central de 
Processamento Térmi-
no de Resíduos sedia-
da em Nova Odessa, que 
vai transformar a peque-
na parcela do lixo comum 
que não pode ser reciclada 
em energia elétrica. Trata-
-se de um investimento es-
timado de R$ 800 milhões 
através de uma parceria 
público-privada, com tec-
nologia já bastante utiliza-
da na Europa.

municipal de Saneamento 
Básico da Região do Circui-
to das Águas).

“Resolvemos os proble-
mas dos municípios aten-
didos pela Sabesp e agora 
nos voltamos para as de-
mais cidades com o Uni-
versalizaSP. É a chance de 
olharmos em conjunto pa-
ra questões. Estamos falan-

do aqui de futuro, em como 
garantir a disponibilidade 
hídrica para que não falte 
água no futuro nem para o 
ser humano, nem para uso 
industrial, nem para a irri-
gação”, disse o governador 
aos presentes.

Segundo ele, a questão 
do lixo também pode ser 
abordada de maneira re-

gional, gerando riqueza 
para as cidades, por meio 
do programa Integra Re-
síduos. “Quantos municí-
pios gastam muito dinhei-
ro com seu lixo? Dinheiro 
gasto para transportar algo 
que a gente poderia estar 
processando e gerando va-
lor e receita. Podemos sair 
de uma situação de gastar 

específico, sendo cedidas 
gratuitamente pela prefei-
tura aos idosos cadastra-
dos e triados pela Promo-
ção Social do município, 
de maneira vitalícia, sem-
pre que disponíveis.

reForço na SinaLiZação
Paralelamente, as equi-

pes do Setor de Trânsito 
mantêm o cronograma diá-
rio de recuperação e mo-
dernização da sinalização 
de solo das vias públicas da 
cidade, o que inclui guias, 
faixas e alertas em geral.

Nos últimos dias, o time 
de servidores atuou na re-
pintura das faixas de trân-
sito em frente e no entor-
no da EMEB (Escola Muni-
cipal de Educação Básica) 
Professora Maria Estela Di-
niz Gazzetta, no Jardim Ca-
puava, e na Avenida Anto-
nio Rodrigues Azenha, em 
frente ao Colégio Conexão. 
O cronograma de trabalho 
continua até atender todas 
as escolas públicas e priva-
das da cidade.

As equipes também re-
cuperaram a sinalização de 
solo ao longo da Rua Heitor 
Penteado, no Centro (onde 
ficam o Fundo Social de So-
lidariedade, o Espaço Me-

lhor Idade e a sede do IZ – 
Instituto de Zootecnia), e o 
trecho urbano da Rodovia 
Rodolfo Kivitz – entre ou-
tros pontos.

noVa Ligação
Por fim, o Setor de Trân-

sito está finalizando toda 
a sinalização horizontal e 
vertical (placas) necessá-
ria à breve liberação para 
tráfego da nova ligação viá-
ria entre a Rodovia Rodol-
fo Kivitz e a Rua João Bas-
sora, no Jardim Bela Vis-
ta. Falta apenas a conces-
sionária responsável provi-
denciar a remoção de dois 
postes do local.

Viabilizada pelo muni-
cípio através de parceria, 
a nova ligação visa desa-
fogar o trânsito no cruza-
mento da Avenida Dr. Eddy 
de Freitas Crissiúma com a 
Avenida Ampelio Gazzetta, 
criando uma rota alternati-
va para os motoristas que 
acessarem a região central 
da cidade. “Assim os moto-
ristas terão mais uma op-
ção de acesso ao Centro e 
principalmente à Ampelio 
Gazzetta, facilitando pa-
ra quem vai para Sumaré, 
Hortolândia e Campinas”, 
completou Goes.

la Melhor Idade”, expli-
cou a autoridade munici-
pal de Trânsito, Benedito 
Goes Neto.

Concebida, construída e 
inaugurada pela Prefeitura 

de Nova Odessa em 2011, o 
projeto habitacional social 
da “Vila Melhor Idade” é 
pioneiro na região e conta 
com trinta casas, distribuí-
das em cinco blocos, qua-

se todas constantemente 
ocupadas. As unidades ha-
bitacionais foram projeta-
das e são totalmente adap-
tadas e adequadas às ne-
cessidades desse público 



O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
recebeu nesta terça-feira 
(25) a visita de uma comi-
tiva de Indaiatuba, forma-
da pela primeira-dama e 
presidente do Fundo So-
cial, Kamila Nery Grossi 
Tavares Dias; pela direto-
ra do órgão Maria das Gra-
ças Araújo Mássimo, e pe-
la coordenadora dos Pro-
jetos “Geração de Renda” 
e “Mãos Dadas”, Ana Bea-
triz de Lara Campos. As vi-
sitantes conheceram pro-
jetos, atividades e inicia-
tivas que tornaram Hor-
tolândia uma referência 
regional em atendimento 
às famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

Esta é a segunda visi-
ta que o Fundo Social de 
Hortolândia recebe de re-
presentantes de municí-
pios paulistas, neste mês. 
No último dia 19, o órgão 
foi visitado pela primeira-
-dama de Sumaré, Débo-
ra Mikaelle.

O grupo foi recebido pela 
primeira-dama e secretá-
ria de Inclusão e Desenvol-
vimento Social, Maria dos 
Anjos Assis Barros, e mem-
bros da equipe, como o di-
retor Lenivaldo Pauliuk, o 
Leni. A primeira etapa da 
visita aconteceu na sede do 
Fundo Social, localizada na 
Rua José Athanazio Bueno, 
260, no Jardim Santana. Lá, 
Kamila Tavares, Maria das 
Graças e Ana Beatriz pude-
ram conhecer o trabalho de 
arrecadação e distribuição 
de roupas e agasalhos, bem 
como programas e projetos 
sociais importantes, como 
o “Cuidar”, que atende ges-
tantes que fazem pré-natal 
na rede municipal de saú-
de; o “Farmácia Solidária”, 

que arrecada e doa medi-
camentos mediante pres-
crição médica; o “Juntas no 
Ciclo”, que promove a cap-
tação e doação de absor-
ventes femininos; o “Hor-
tolândia Solidária”, cam-
panha permanente de ar-
recadação e doação de ali-
mentos a famílias vulnerá-
veis, e o “Uma Mão na Roda 
e outra no Coração”, volta-
do à arrecadação de cadei-
ras de rodas.

Em seguida, a comiti-
va visitou a Praça da Cida-
dania, um complexo de la-
zer e prestação de serviços, 
com espaços esportivos e 
10 salas de aula dedicadas a 
cursos profissionalizantes 
e de formação profissional.

“Essa integração entre 
municípios fortalece a re-
de de apoio e amplia o im-
pacto social positivo. Aqui 
em Hortolândia, buscamos 
sempre cuidar das pessoas 
e oferecer oportunidades 
para que elas possam ca-
minhar por conta própria”, 
afirmou a secretária.

Fundo Social de Indaiatuba visita 
Hortolândia para conhecer projetos

Municípios trocaram experiências sobre ações sociais que funcionam em Hortolândia

divulgação

RefeRência Regional

A Câmara Municipal de 
Hortolândia analisa um 
projeto de lei enviado pelo 
Executivo que autoriza a de-
safetação e permuta de um 
imóvel no município. O ob-
jetivo, segundo a justificati-
va apresentada, é corrigir a 
situação de uma área e ga-
rantir a integralidade do sis-
tema de lazer Jardim Flóri-
da, promovendo melhorias 
para a comunidade local.

O Projeto de Lei está nas 
comissões da Câmara e 
tem tramitação em regime 

de urgência, conforme soli-
citado pelo Executivo.

Caso seja aprovada, a 
proposta permitirá a mu-
dança de classificação do 
imóvel, que deixará de ser 
um bem de uso institucio-
nal para se tornar um bem 
dominical, possibilitando 
sua permuta com uma área 
pertencente ao Sítio Jarana.

De acordo com o projeto, 
a permuta envolve uma fra-
ção do sistema de lazer, re-
gistrado no Cartório de Re-
gistro de Imóveis de Suma-
ré. O imóvel, localizado no 
Jardim Flórida, possui uma 
área total de 5.959,88 m². A 

proposta prevê a troca de 
uma parte dessa área, cor-
respondente a 590,18 m², 
pelo imóvel do Sítio Jarana, 
que possui 619,69 m².

A principal justificativa 
da permuta é resolver a si-
tuação da área do Sítio Ja-
rana, que ficou sem aces-
so oficial ao viário munici-
pal durante a aprovação do 
loteamento Jardim Flórida. 
Essa condição inviabiliza o 
desenvolvimento da região, 
tornando necessária a rea-
dequação da área pública.

Em mensagem enviada à 
Câmara, o Executivo des-
taca que a permuta busca 

preservar e ampliar o sis-
tema de lazer, garantindo 
sua destinação como área 
pública de lazer e convi-
vência. Além disso, a mu-
dança permitirá que o mu-
nicípio utilize as áreas re-
manescentes para promo-
ver novos parcelamentos 
do solo, atendendo ao cres-
cimento da cidade.

Outro ponto ressaltado é 
que a alteração proposta não 
trará prejuízo aos morado-
res do Jardim Flórida. Além 
disso, a permuta não impli-
cará em reposição financei-
ra por parte de nenhum dos 
envolvidos.

Projeto autoriza desafetação e permuta de imóvel em Hortolândia

Proposta segue para debate nas comissões 
permanentes da Câmara de Hortolândia

Regime de uRgência
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‘alfabetiza juntos sP’

Unidades de ensino da prefeitura foram reconhecidas em evento e prefeito Zezé Gomes disse que resultado passa pela 
‘construção de uma Hortolândia inteligente e sustentável na educação, que é uma das partes mais sensíveis’ do governo

O prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) participou 
nesta terça-feira (25) da ce-
rimônia de premiação do 
programa “Alfabetiza Jun-
tos SP”, promovida pelo Go-
verno do Estado no Memo-
rial da América Latina, em 
São Paulo. A iniciativa foi 
instituída no ano passado, 
em regime de parceria, em 
todas as 645 cidades do Es-
tado, como forma de políti-
ca pública do Governo de 
São Paulo para garantir que 
todas as crianças sejam al-
fabetizadas até o final do 2º 
ano do Ensino Fundamen-
tal (7 anos de idade). Hor-
tolândia foi premiada em 
“Excelência Educacional”. 
Ao todo, 100 municípios fo-
ram contemplados.

“Ao lado do secretário de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia, Fernando Moraes e 
do secretário- adjunto, Re-
nato Mucillo, participamos 
desta linda premiação que 
passa pela construção de 
uma Hortolândia inteligen-
te e sustentável na educa-
ção, que é uma das partes 

Prefeito e secretários comemoram premiação; meta é ter 90% de crianças leitoras até o final de 2026

Hortolândia  é premiada pelo Estado 
por excelência na educação municipal

divulgação vras, pseudopalavras e tex-
tos adequados a sua etapa 
escolar, levando em con-
sideração sua habilidade, 
fluidez e ritmo de leitura.

Neste ano, aproximada-
mente 2.790 crianças ma-
triculadas no 2º ano do En-
sino Fundamental, em es-
colas da rede municipal de 
Hortolândia participam até 
o dia 28 deste mês da “Ava-
liação de Fluência Leitora – 
Entrada 2025”. A avaliação 
é conduzida pelos próprios 
professores das turmas. Se-
gundo a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, ela permitirá um diag-
nóstico individualizado de 
cada estudante.

No segundo semestre, os 
estudantes participarão no-
vamente da avaliação, desta 
vez chamada de “Avaliação 
de Fluência Leitora – Saída 
2025”. O comparativo en-
tre os dois momentos per-
mitirá ao município anali-
sar o avanço das crianças 
ao longo do ano, ajustando 
ou intensificando as ações 
pedagógicas conforme ne-
cessário. A iniciativa inte-
gra o “Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada”.

mais ‘sensíveis’ do nosso 
trabalho. A educação me-
xe com o coração de quem 
irá cuidar da nossa cidade 
no futuro, ou seja, nossas 
crianças, estudantes das 
escolas municipais. Este 
prêmio vai para os educa-
dores, os profissionais da 
educação, responsáveis pe-
lo trabalho incansável que, 

a cada dia, melhora os ín-
dices em nossa cidade”, co-
mentou o prefeito.

A meta do “Alfabeti-
za Juntos SP” é ter 90% de 
crianças leitoras, na faixa 
que abrange o programa, 
até o final de 2026. Em Hor-
tolândia, participaram do 
programa educadores do 
1º e 2º ano do Ensino Fun-

damental, totalizando 223, 
em 35 unidades de ensino 
com a participação de 5.492 
crianças matriculadas.

fluência leitoRa
Em 2023, a Secretaria da 

Educação do Governo de 
São Paulo implantou a Ava-
liação de Fluência Leitora, 
também parte do progra-

ma “Alfabetiza Juntos SP”. 
A Fluência Leitora avalia 
o desempenho individual 
dos alunos na leitura e com-
preensão de textos escritos, 
visando identificar possí-
veis lacunas no processo de 
alfabetização. A atividade 
prática permite verificar a 
capacidade dos estudantes 
no entendimento de pala-



InvestImento no futuro

Recurso foi arrecadado por meio do ‘Cidadãos do Amanhã’, programa de renúncia fiscal que envolve funcionários e 
seus familiares; dinheiro será transferido para gestão do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

A Fundação ArcelorMit-
tal e a Belgo Arames desta-
caram o compromisso com 
a transformação social ao 
destinar, em 2024, mais 
de R$ 83 mil para o Fun-
do Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescen-
te de Sumaré. Esse recur-
so foi arrecadado por meio 
do “Cidadãos do Amanhã”, 
programa de renúncia fis-
cal que mobiliza emprega-
dos, familiares e empresas 
do grupo ArcelorMittal e 
Belgo Arames, a destina-
rem parte de seu Imposto 
de Renda para projetos so-
ciais cadastrados no Fundo 
da Infância e Adolescência.

No ano em que o pro-
grama completou 25 anos 
de existência mais de R$ 
2 milhões serão destina-
dos a 33 Fundos Munici-
pais e um Fundo Estadual 
de localidades onde o Gru-
po ArcelorMittal está pre-
sente. O recurso será di-
recionado para iniciativas 
que buscam reduzir a desi-
gualdade na vida de crian-
ças e adolescentes que, na 
sua maioria, estão em si-
tuação de risco ou vulne-
rabilidade social, promo-

Iniciativa busca reduzir a desigualdade na vida de crianças e adolescentes em situação de risco

ArcelorMittal e Belgo Arames enviam 
R$ 83 mil e ajudam jovens de Sumaré
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O Sindissu (Sindicato dos 
Servidores Municipais de 
Sumaré) anunciou nesta 
terça-feira (25) a convoca-
ção da 2ª Assembleia Ge-
ral do ano, que acontecerá 
nesta quinta-feira (27), às 
17h30, na sede da entida-
de. O objetivo principal se-
rá discutir e deliberar sobre 
a proposta apresentada pe-
la prefeitura após as três re-
uniões com a comissão re-
presentativa dos servido-
res, que discute a Campa-
nha Salarial 2025.

O encontro representa 
um momento decisivo nas 
negociações, quando será 
submetida à apreciação dos 
trabalhadores a proposta 

Sindissu convoca 2ª assembleia para 
deliberar propostas do Executivo

Campanha salarIal
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP - A Pre-
feitura de São João da Boa Vista, rece-
be inscrições até o dia 03 de abril, para o 
cargo: Agente Administrativo. O salário é 
de R$5.070,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

MORUNGABA/SP – 13 VAGAS - A Pre-
feitura de Morungaba, recebe inscrições 
até o dia 07 de abril, para o cargo: Agente 
de Saúde. O salário é de R$3.047,00. Inscri-
ções através do site www.avancasp.org.br

TREMEMBÉ/SP – 126 VAGAS - A Prefei-
tura de Tremembé, recebe inscrições até o 
dia 27 de março, para diversos cargos. O sa-
lário é de R$1.465,00 até R$4.981,00. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br 

BURI/SP - A Prefeitura de Buri, recebe 
inscrições até o dia 09 de abril, para di-
versos cargos. O salário é de R$5.371,00 
até R$6.087,81. Inscrições através do site 
www.publiconsult.com.br.

MONTE CASTELO/SP - A Prefeitura de 
Monte Castelo, recebe inscrições até o dia 
08 de abril, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$1.632,00 até R$2.554,00. Inscri-
ções através do site  www.consesp.com.br

ÁGUAS DE SÃO PEDRO/SP – 37 VAGAS 
- A Prefeitura de Águas de São Pedro, re-
cebe inscrições até o dia 03 de abril, para 
diversos cargos. O salário é de R$1.576,00 
até R$3.651,00. Inscrições através do site 
www.sigmaassessoria.com.br.

vendo orientação, apoio 
sociofamiliar e oportuni-
dades de desenvolvimento.

“O programa ‘Cidadãos 
do Amanhã’ é a prova de 
que, juntos, podemos con-
tribuir para fazer a dife-
rença na trajetória de mi-
lhares de jovens. A desti-

nação do Imposto de Ren-
da, além de ser simples e 
acessível, gera oportuni-
dades e transforma vidas. 
Agradecemos a todos que 
participaram da iniciati-
va”, afirma Camila Valver-
de, diretora executiva da 
Fundação ArcelorMittal.

Para Rodrigo Archer, 
CEO da Belgo Arames, a 
iniciativa também reforça 
o compromisso da empresa 
com o desenvolvimento co-
munitário. “Participar des-
te movimento é gratificante 
porque todos estão envolvi-
dos em doar para garantir 

a continuidade de projetos 
essenciais para o bem-estar 
e um futuro melhor para as 
crianças e adolescentes que 
vivem no entorno de nossas 
operações. São pessoas em 
prol de pessoas”, finaliza.

Desde 1999, foram feitas 
mais de 114 mil contribui-

ções, cerca de R$56 milhões 
foram investidos e mais de 
250 mil crianças e adoles-
centes foram impactados.

A Fundação Arcelor-
Mittal há 36 anos direcio-
na os investimentos so-
ciais do Grupo Arcelor-
Mittal, em três eixos prin-
cipais de atuação: educa-
ção, cultura e esporte. Por 
meio de projetos e inicia-
tivas nessas áreas, se pro-
põe a transformar a vida 
de crianças e jovens de for-
ma coletiva e participativa, 
compartilhando conheci-
mento e inovação, contri-
buindo para a inclusão e a 
formação de cidadãos pa-
ra um futuro melhor.

A Belgo Arames é líder 
brasileira na transforma-
ção de arames de aço desde 
sua criação, fruto da parce-
ria estratégica no Brasil en-
tre a ArcelorMittal e a Be-
kaert. A empresa atua nos 
segmentos de Agronegócio, 
Cercamentos, Construção 
Civil, Automotivo, Solda, 
Aplicações Especiais e In-
dústria Petrolífera, ofere-
cendo um mix de produ-
tos e serviços que atendem 
com tecnologia de ponta, 
confiabilidade e qualida-
de aos mais diversos per-
fis de clientes.

são eleita pelos servidores 
manteve três reuniões com 
representantes da prefeitu-
ra nos dias 13, 18 e, final-
mente, nesta terça-feira (25), 
quando foram apresentadas 
as contrapropostas do go-
verno municipal que agora 
serão levadas ao crivo de to-
dos os trabalhadores.

O presidente da entida-
de, Jobson Pierri, enfatiza a 
importância desta segunda 
assembleia. “Estamos dian-
te de um momento que de-
finirá os rumos dos nossos 
direitos salariais. A pro-
posta que a prefeitura nos 
apresentou após as nego-
ciações será colocada em 
votação, e cada servidor 
precisa compreender que 
sua presença não é apenas 
um direito, mas um dever 
para com seus colegas e 
com toda a categoria. Após 
anos de defasagem salarial 
que corroeram nosso po-
der aquisitivo, não pode-
mos aceitar qualquer pro-
posta que não repare es-

sas perdas. É crucial lem-
brar que servidores públi-
cos dignamente remune-
rados significam economia 
local fortalecida”, explicou.

Nas últimas semanas, a 
diretoria do Sindissu visi-
tou diversos setores da pre-
feitura, levando informa-
ções detalhadas sobre a 
pauta e conscientizando os 
trabalhadores sobre a im-
portância da mobilização. 
As principais demandas in-
cluem a reposição salarial 
de 45% para corrigir perdas 
acumuladas, reajuste pe-
lo índice do IPCA que ho-
je está em 5,06%, aumento 
do vale-alimentação para 
R$ 1.500 mensais, além de 
melhorias nas condições 
de trabalho e nos benefí-
cios sociais.

A segunda assembleia da 
Campanha Salarial 2025 
acontece na sede do Sin-
dissu, situada na Avenida 
da Saudade, nº 1.100, no 
Planalto do Sol, próximo 
ao Velório Municipal.

Nova assembleia está marcada para esta quinta-feira (27), na sede do sindissu, às 17h30

divulgação

apresentada pela adminis-
tração municipal.

O sindicato explicou que 
a convocação ocorre após 

intenso processo de nego-
ciação que começou com 
a primeira assembleia rea-
lizada em 5 de feverei-

ro, quando foram aprova-
das por unanimidade as 36 
reivindicações da catego-
ria. Desde então, a comis-



“A vida dele (do mos-
quito) vai ser curta”. É 
com essa frase que Lú-
cia Amancio respondeu 
às orientações que lhe fo-
ram dadas por uma agen-
te da Prefeitura de Horto-
lândia. Dona Lúcia é uma 
das moradoras que rece-
beram a visita da Unida-
de de Vigilância de Zoo-
noses (UVZ), órgão da Se-
cretaria de Saúde. Nesta 
semana, as equipes do ór-
gão começaram a colocar 
armadilhas contra Aedes 
aegypti em casas da re-
gião do Jardim São Sebas-
tião. A previsão é finali-
zar esse trabalho na pró-
xima semana.

Hortolândia é um dos 
municípios escolhidos pa-
ra participar de um projeto-
-piloto para eliminar o Ae-
des aegypti com o uso de ar-
madilhas com larvicida. As 
armadilhas foram desen-
volvidas pela Fundação Os-
waldo Cruz (Fiocruz), insti-
tuição do Ministério da Saú-
de. O órgão federal coorde-
na a implantação do projeto 
em âmbito nacional.

De acordo com a UVZ, o 
município recebeu 600 ar-
madilhas. Outras cidades 
da região também partici-
pam do projeto. As equipes 
do órgão receberam treina-
mento sobre as armadilhas 
na última sexta-feira (21). 
Por ser um projeto-piloto, 
o órgão ressalta que inicial-
mente as armadilhas serão 
colocadas somente em al-
gumas casas do Jardim São 
Sebastião. A UVZ escolheu 
o bairro por ser uma área 
com grande número de ca-
sos de dengue.

O veterinário da UVZ, 
Evandro Alves Cardoso, 
explica que o projeto con-
siste em colocar Estações 
Disseminadoras de Larvi-
cida (EDLs) em residências. 
As estações são baldes com 
água e telas de feltro. As te-
las estão impregnadas com 
micropartículas de larvi-
cida que aderem no corpo 
da fêmea do Aedes aegypti 
quando ela deposita no bal-
de os ovos que vão originar 
mais mosquitos.

“O larvicida tem o efeito 
de inibir o crescimento das 
larvas”, explica o veterinário. 
Ao ficar impregnada com as 
micropartículas do larvici-
da, a fêmea do Aedes aegypti 
espalha a substância em ou-
tros criadouros onde irá de-
positar mais ovos. “O larvi-
cida tem efeito num raio de 
até 300 metros. Em média, 
essa é a distância que a fê-
mea costuma voar para en-
contrar um novo criadouro”, 
salienta o veterinário.

Armadilhas contra Aedes aegypti 
são instaladas no São Sebastião

divulgação
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Dono de loja de celulares em Americana, Gilvan da Silva 
Rolim, bateu na traseira de caminhão na região de Nova 
Veneza e sofreu fraturas pelo braço e tornozelo; veículo 
pesado teve falha mecânica e precisou parar rapidamente

Comerciante morre após acidente de 
moto na Anhanguera, em Sumaré

Gilvan da Silva Rolim, de 41 anos, morreu enquanto estava internado no HES
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O comerciante de Ame-
ricana, de 41 anos, Gilvan 
da Silva Rolim, morreu em 
um acidente de moto ocor-
rido na Rodovia Anhangue-
ra, no trecho de Sumaré, na 
tarde desta segunda-feira 
(24). Ele era proprietário de 
uma loja de celulares.

Conforme o boletim de 
ocorrência, por volta das 
16h30, um caminhão de pe-
queno porte circulava pela 
rodovia, na altura de No-
va Veneza, sentido interior. 
No quilômetro 115, o cami-
nhão sofreu uma falha me-
cânica, fazendo com que o 
condutor parasse abrupta-
mente na segunda faixa de 

trânsito. Neste instante, de 
acordo com o depoimen-
to do motorista na delega-
cia, ele desembarcou pa-
ra sinalizar a estrada com 
cones, quando percebeu a 
vítima colidindo com sua 
motocicleta na parte tra-
seira do caminhão. Gilvan 
conduzia uma Honda CB 
300, quando o caminhão 
parou bruscamente, cau-
sando a batida.

Com o impacto, o comer-
ciante foi levado ao Hospi-
tal Estadual Sumaré (HES) 
inicialmente com fraturas 
no braço e tornozelos, se-
gundo a CCR Autoban, con-
cessionária que administra 
a rodovia. Posteriormente, 
no hospital, policiais mili-
tares rodoviários foram in-

formados de que a vítima 
apresentava sinais de pa-
rada cardíaca e morreu por 
volta das 23h34.

A Polícia Civil recebeu a 
confirmação da morte do 
comerciante já na madruga-
da de terça-feira (25), atra-
vés de um primo do empre-
sário. Gilvan era morador 
do bairro Dona Judith, na 
cidade de Americana.

A loja de celulares di-
vulgou uma nota de pesar 
nas redes sociais. “É com 
profundo pesar que co-
municamos o falecimen-
to do nosso amado patrão 
Gilvan da Silva Rolim. Ho-
je não estaremos atuando 
com nossas atividades, lo-
go retornamos”, diz a pu-
blicação.
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Policiais militares pren-
deram um homem em fla-
grante por tráfico de drogas, 
na madrugada desta terça-
-feira (25), durante patru-
lhamento pela Rua Carlos 
Roberto Rocha, no Jardim 
Conceição, em Sumaré. O 
suspeito caiu no chão ao 
tentar fugir da corporação.

De acordo com os poli-
ciais, o local (Condomínio 
Águas de Lindóia), é conhe-
cido como ponto de venda 
de drogas. A equipe visua-
lizou um indivíduo fazen-
do a venda de entorpecen-
tes. Em ação pelo condomí-
nio, o suspeito saiu corren-
do e deixou no local uma 
mochila. Os policiais per-
seguiram o indivíduo, que 
veio a cair ao chão, sendo 
possível a abordagem.

Policiais militares recu-
peraram um veículo fur-
tado e prenderam um ho-
mem, na tarde desta terça-
-feira (25), no Jardim Bela 
Vista, em Sumaré.

A equipe da Força Tá-
tica foi informada sobre 
um veículo Toyota Hilux, 
de cor preta, produto de 
furto na cidade de Piraci-
caba. Durante patrulha-
mento pelo bairro, a equi-
pe localizou a caminhone-
te estacionada na Rua Joa-
na Mancini Ongaro.

Segundo informações de 
pedestres, um indivíduo 
havia estacionado o auto-
móvel há poucos instantes 
e saído em direção ignora-
da. Logo após, a equipe en-
controu e abordou um indi-
víduo com características 

Após ser detido, ele con-
fessou à equipe que trafi-
cava no local. Na mochila, 
havia 215 porções de co-
caína, 61 porções de ma-
conha, 95 pedras de crack 
e anotações referentes ao 
tráfico de drogas. Em re-
vista pessoal ao suspeito, a 

polícia localizou R$ 218,10 
e um aparelho celular. 

A equipe conduziu o in-
divíduo e as drogas até o 
Plantão Policial de Suma-
ré, onde o delegado plan-
tonista ratificou a prisão 
do acusado pelo crime de 
tráfico.

correspondentes na Rua 
Jandira Oliveira Ricato.

Ao ser questionado, ele 
prontamente assumiu o 
delito e estava com per-
tences da vítima, além de 
um módulo veicular utili-
zado para dar partida no 
automóvel.

Diante dos fatos, foi 
dada voz de prisão ao 
suspeito, que foi enca-
minhado ao 2º DP (Dis-
trito Policial) de Sumaré, 
onde permaneceu preso 
por furto e adulteração 
de sinal identificador de 
veículo automotor.

Suspeito cai no chão ao fugir e 
é preso por tráfico em Sumaré

PM prende homem após furto 
de caminhonete em Sumaré

Polícia Militar apreendeu 215 porções de 
cocaína, 61 de maconha e 95 pedras de crack

Caminhonete Hilux foi furtada em 
Piracicaba e recuperada pela Polícia Militar

divulgaçãodivulgação
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Hortolândia integra 
projeto-piloto do 
governo federal para 
eliminar mosquito
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Na foto da Prefeitura: Usina 
de Jupiá, em Castilho (SP)

A cidade de Castilho 
é uma das que fa-
zem parte do Parque 
Estadual de Agua-
peí, onde predomina 
a Mata Atlântica. No 
parque foram cata-
logadas 402 espécies 
de animais, calcu-
lando-se 38 de ma-
míferos, 236 aves, 21 
répteis, 25 anfíbios 
e 82 peixes. Ao lon-
go do trecho do Rio 
Aguapeí, passando 
pelo parque, podem 
ser vistos belos ce-
nários de áreas pro-
tegidas, destacan-
do-se as “praias” 
naturais que “mu-
dam” de lugar, re-
desenhando o cur-
so do rio.

Na foto da 
Secretaria 

Estadual do Meio 
Ambiente: Parque 
Estadual Aguapeí

Teleférico de Pedreira. Ali era uma fazenda no tempo dos ‘afonsinhos’. Mas, um 
dia, o fazendeiro cismou de fazer arruamentos e vender lotes. Claro que doou um 
bom pedaço para que se fizesse uma igreja, o normal naqueles tempos. E foi o bas-
tante para ser iniciada uma povoação que hoje enche de orgulho os seus habitan-
tes. Agora, não é apenas uma cidade ideal para aquelas comprinhas que você não 
dispensa. É um paraíso de artigos, principalmente de porcelanas, que deixam a 
sua casa mais bonita. 

Na foto: Cidade de Pedreira, vista do seu Teleférico

Assim é conhecida a ci-
dade de Castilho. O mu-
nicípio possui uma das 
maiores extensões cos-
teiras de águas pluviais 
do Brasil, eis que banha-
do por três rios: Paraná, 
Tietê e Aguapeí. São 85 
km de margens, parte 
delas abrigando inúme-
ras pousadas, ranchos 
de veraneio, condomí-
nios, e outros que tais. 
A cidade de Castilho é a 
Capital da Pesca Esporti-
va no Estado de São Pau-
lo, fundadora de um dos 
torneios mais tradicio-
nais, e se vangloria do 
domínio de peixes no-
bres como o Dourado, o 
Pintado, o Jaú, o Pacu e a 
guerreira Piapara. Visite 
Castilho. Você tem mui-
to a aproveitar.

Na foto da Prefeitura: 
Ranchos e casas 

de veraneio em 
Castilho (SP)

Depois de trabalhos de revitalização ocorridos há alguns anos, está esperando a 
sua visita o Museu Histórico e da Porcelana, na cidade de Pedreira, uma das que fa-
zem parte do Circuito das Águas Paulistas e distando apenas 137 km da capital. O 
Museu tem em seu acervo peças que retratam trechos da fundação da cidade, des-
tacando-se a forte imigração italiana e o auge da época das ferrovias. Claro está, os 
atrativos principais são os móveis e as peças de porcelana que acompanharam to-
da a história da “Cidade dos Pedros”. 

Na foto: Museu da Porcelana, em Pedreira (SP)

De Cauê pra 
Castilho

fo
to

s:
 d

iv
u

lg
aç

ão

JARbAs  FAvORETTO

Uma vila chamada Cauê recebeu uma equi-
pe do engenheiro Alfredo de Castilho abrin-
do estrada para a então ‘EF Noroeste do Bra-
sil’ a caminho de Mato Grosso (hoje do Sul), 
e onde fizeram uma Estação Ferroviária. Em 

1937, a tal vila passou a se chamar Alfredo de 
Castilho, e em 1944 apenas “Castilho”. Hoje, o 
município é um dos maiores do Estado em ex-
tensão territorial e faz divisa com Três Lagoas 
(MS), separados pelo Rio Paraná, onde está a 

Usina Hidroelétrica Souza Dias, mais conheci-
da como “Usina Jupiá”. A região tornou-se um 
dos principais pontos turísticos, além do tu-
rismo náutico, com caiaques, jet ski, barcos e 
lanchas, incluindo os mergulhos de aventura.
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CASTILHO E O PARQUE ESTADUAL PARAÍSO DO PESCADOR

CIDADE TURÍSTICA DE PEDREIRA MUSEU DA PORCELANA


